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M Ü N D L I C H E  A N F R A G E  
Fraktion PVP-Kooperation 
  
 
 
Stadtrat am: 12.02.2025 
 
Gegenstand: Gegen das Vergessen 
  
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
  
am 27. Januar fand die Eröffnung der Ausstellung „Gegen das Vergessen“ in und an der 
Frauenkirche statt, bei der auch Sie als Oberbürgermeister offiziell teilnahmen und für die die 
Landeshauptstadt auf ihrer Homepage wirbt. Bis zum 25. Februar werden dabei große 
Leinwände mit Portraits als Erinnerungsprojekt ausgestellt, welche die Gesichter und 
eindrücklichen Geschichten von Überlebenden der NS-Verfolgung zeigen. Der Fotograf und 
Filmemacher Luigi Toscano fertigte diese Portraits an und leistet damit einen wichtigen Beitrag 
zur verantwortungsbewussten Erinnerungskultur. Insgesamt werden mehr als 100 Portraits an 
verschiedenen Orten Dresdens ausgestellt, organisiert durch die Stiftung Frauenkirche in 
Kooperation mit dem Netzwerk WOD – Weltoffenes Dresden. 
Die Aussteller wurden gebeten, ob sie nicht die Ausstellung vom 13.-15. Februar räumen 
können. Gleichzeitig gibt es Versammlungsanzeigen aus dem rechtsextremen Spektrum am 
Neumarkt. Ich bitte daher um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Warum sollte die Ausstellung geräumt werden? Falls der Grund Sicherheitsbedenken 
waren, gibt es ein Sicherheitskonzept für die Ausstellung, wie es sie auch für den 
Wintermarkt gibt? 
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2. Ist Teil dieses Sicherheitskonzeptes, rechtsextreme Versammlungen direkt vor der 
Ausstellung zuzulassen? Warum wird einer rechtsextremen Versammlung ohne Not der 
Ort vor der Ausstellung genehmigt, während eine Kundgebung, die auf den Werten der 
freiheitlich-demokratischen Grundordnung basiert, auch dorthin wollte? Ist eine 
Neuzuteilung der Versammlungslage auf dem Neumarkt angedacht? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
Anne Herpertz 
Stadträtin für die Piratenpartei Dresden 
Piraten – Volt – Die PARTEI – Kooperation  
 
 


